

DISCURSO DE GRADO UNIMET – DICIEMBRE 2024

DANIELA COURT DE OTAOLA

Ing. Irwin Perret – Presidente del Consejo Superior de la Universidad Metropolitana y demás miembros del Consejo.

Rectora-María Isabel Guinand

Vicerrectora Académica-Natalia Castañón

Vicerrectora Administrativa-María Gabriela Escalona

Secretario General-Luis Santiago Perera

Presidenta de la Fundación de la Universidad Metropolitana-Luisa Mariana Pulido

Decanos, directores, coordinadores y profesores.

Personal administrativo y personal técnico

Orfeón de la Universidad Metropolitana

Padres, Representantes, familiares e invitados.

Queridos Graduandos

Apreciados todos

“El ingenio es corona de sabios; la insensatez, distintivo de necios”. Proverbios 14:24.

¿Sabían que hasta en la biblia, se habla del INGENIO? La palabra INGENIERO proviene del latín **ingenium**, que significa "talento", y del sufijo -ero, que significa "oficio, labor, profesión relacionada con el concepto de origen", es decir hoy por hoy, todos ustedes tienen que sentirse muy orgullosos de ese título, pues tienen un **TALENTO** innato para la resolución de cualquier tipo de problema. El ingenio nos permite ver las cosas desde otros puntos de vista, utilizar el pensamiento crítico para analizarlos, y poder desarrollar **SOLUCIONES** creativas a cualquier tipo de inconveniente que se nos presente. Y en eso quiero enfocar estas palabras del día de hoy – en el TALENTO y SOLUCIONES que hoy como ingenieros tenemos.

Hace exactamente 14 años, yo también estuve sentada ahí como ustedes, graduándome de Ingeniera de Producción. Nerviosa de recibir mi título, pero muy orgullosa de este logro, feliz de estar con mis amigos que forje en 5 años de carrera, y con una ilusión muy grande, a lo que me depararía el futuro. Poco entendía de todos los beneficios que iba a tener el presentarme día a día aquí con nuestro samán, por más de 1,500 días continuos, en nuestra prestigiosa universidad.

En la Universidad Metropolitana conseguí mi primera experiencia laboral, que sería la de ser preparadora de Mate 2. Ser preparadora me dejó el TALENTO de con enorme humildad y paciencia, saber llegarles a las personas, para explicar las cosas de manera fácil y concisa, con el fin de poder brindar soluciones para que los estudiantes pudieran resolver estos problemas de matemática. Esta experiencia, me llevó a que hoy, 14 años después, utilizo este TALENTO para haber podido entrenar a más de 500 ejecutivos de Procter

& Gamble Latinoamérica, en cómo utilizar Lean Canvas, hacer un pitch, y mejorar su productividad gracias a las herramientas que les enseñamos en el curso.

Que, a propósito de P&G, ese trabajo lo conseguí también en nuestra universidad. En un reto 24h, donde gracias a un hueco que tenía entre clase y clase, presenté la prueba, me seleccionaron y empecé mi pasantía en el edificio de La Trinidad, el cual sería también mi casa por 11 años. Como decía Jose en su discurso, esa capacidad de poder planificarnos yo también la aprendí aquí, para venir a la universidad de 7am a 12, e irme corriendo a trabajar de 1 a 7, sin dejar de cumplir con mis compromisos, y graduarme de #2 de la promo de ingeniería. Ese TALENTO que adquirí en esos 2 años que iba y venía entre la Metro y la Trinidad, hoy lo uso para ocuparme de mi consultora, que fundé hace 4 años en Miami, criar a mis 3 hijos, y ser esposa de un maravilloso Ingeniero Civil Unimetano que conocí en clases de Mecánica en el tercer año de universidad.

En esta universidad también aprendí el TALENTO de ver las dificultades, no como fracasos, sino como experiencias para mejorar. Les confieso: Física 2 y Termodinámica, no fueron mis fuertes. Y aunque de broma y pasé el primer examen de cada materia (jaja hoy me rio, pero cómo me costó), en definitiva, me retó a prepararme mejor, a buscar SOLUCIONES, a cambiar hasta mi grupo de estudio para estudiantes y preparadores que me tendieron la mano, y salir adelante. Las dificultades y retos siempre se presentarán. Es parte del proceso de la vida caer una y mil veces. El TALENTO será en cómo nos levantamos las veces que sean necesarias, y de ser **resilientes**, que considero lo tenemos TODOS en nuestra sangre, por las circunstancias que nos ha tocado vivir en nuestro país, pero sin duda les aseguro que eso nos permite destacarnos en cualquier lugar que estemos, con ingenio y sabiduría.

Hace justamente 6 años me fui un diciembre con mi familia en unas vacaciones, que se tornaron en una estadía permanente en el exterior hasta hace 2 meses que regresamos a Venezuela. Toda la seguridad y control que tenía de mi vida, de repente fue sacudida por estas circunstancias donde tuvimos que empezar desde 0. Pero la verdad es que fue la oportunidad ideal para poner en práctica todo lo que había aprendido en la universidad y durante mi carrera corporativa dentro de P&G en el departamento de finanzas, me y en definitiva a redescubrir todos mis TALENTOS:

- Salir adelante con mi familia en un territorio desconocido
- Vivir una pandemia lejos de mis padres, pero con mis suegros que se volvieron un lugar seguro para mí y mis hijos.
- Tener la valentía de después de tener el cargo más alto en una trasnacional, a volver empezar desde cero, y fundar mi propia consultora hace ya casi 4 años en Estados Unidos, y donde jamás imaginé que en ella podría satisfacer mi propósito de servir y ayudar, hasta a grandes personalidades como Erika de la Vega, Veronica Ruiz del Vizo y Aislinn Derbez, en mejorar la rentabilidad de sus negocios y generar estrategias para su crecimiento.
- Que independiente de las circunstancias o el lugar donde estemos, de nosotros depende nuestra actitud. Nadie te quita lo bailao, y hay que buscar siempre esa excelencia académica que vivimos en nuestra universidad, en definitivamente todo lo que hacemos.

- Y que más vale ver, valorar y agradecer la sabana completa que tenemos y no estar constantemente enfocado en el punto negro que está en la misma. Todos lo tenemos – solo es cuestión de perspectiva. Agradecer todos los días es una práctica que se forjó en mi durante mi tiempo fuera y que, más tarde con mis cursos en neurociencia entendía, que ayuda a modificar las conexiones neuronales y nos brinda bienestar y tranquilidad hasta para dormir mejor.

Hoy estoy entusiasmada de haber regresado a casa. De tener oportunidades como ésta de dirigirme a ustedes con estas humildes palabras para alentarnos a que TODOS lo aquí reunidos, tenemos la capacidad de transformar el mundo y avanzar. Así nos quedemos y migremos por nuevas oportunidades, llevemos con orgullo nuestra bandera y nuestra alma mater – no tengan duda que nos destacaremos por todos nuestros TALENTOS y SOLUCIONES que podemos brindarle al mundo.

Como dijo Bob Richards, “Ingenio, más valor, más trabajo, es igual a milagro.” Hoy no tengo duda que cada uno de ustedes será parte de ese milagro al cual su TALENTO está destinado a brillar. No desistan, no pierdan la calma, las cosas a veces tardarán en llegar, pero con su constancia día a día, en poner siempre su mejor versión para lograr lo que siempre soñaron, se hará realidad.

Gracias y el mayor de los éxitos para ustedes.